

## Weltkirchliche Weggemeinschaft

Spätestens seit dem II. Vatikanischen Konzil wissen wir, dass eine Ortskirche nur dann Kirche im Vollsinn ist, wenn sie sich als weltumspannende, d. h. katholische Kirche versteht, die in einem ständigen Verbund und in Solidarität mit anderen Ortskirchen lebt.

Angestoßen durch das Konzil wurde die Weggemeinschaft der Erzdiözese München und Freising mit der Ortskirche in Ecuador begründet. Seit mehr als 50 Jahren konnten beide dabei einen großen Reichtum an zwischenmenschlichen, pastoralen und sozialpolitischen Erfahrungen gewinnen.

## Sachausschuss Ecuador

Der Diözesanrat der Katholiken der Erzdiözese München und Freising hat den „Sachausschuss-Ecuador“ gegründet, um seiner Verantwortung als vom Bischof anerkanntes Gremium des Laienapostolats zu entsprechen.

### Seine Aufgaben sind:

- Zusammenarbeit mit dem Laienapostolat in Ecuador und der Austausch über Erfahrungen der Mitgestaltung von Kirche hier und dort
- Beitrag zum gesellschaftspolitischen Auftrag der Laien
- Ecuadorinitiativen in der Erzdiözese zu vernetzen, zu beraten und zu fördern

## Themen der Partnerschaftsarbeit

- Kennenlernen der diözesanen Partnerbeziehungen / Austausch
- kirchen-, sozial- und gesellschaftspolitischer Austausch
- Finanziellen Hilfen in der Partnerschaft
- Jugendaustausch und Freiwilligendienste
- Ecuadorianer in der Diözese
- Begegnungsreisen
- Ecuadorkontakte anderer Organisationen
- Austausch zu pastoralen Konzepten und gesellschaftspolitischen Stellungnahmen

## Veranstaltungen/Aktivitäten

- Kennenlernen der diözesanen Partnerbeziehungen/Austausch
- Kirchen-, sozial- und gesellschaftspolitischer Austausch
- Finanziellen Hilfen in der Partnerschaft
- Jugendaustausch und Freiwilligendienste
- Ecuadorianer in der Diözese
- Begegnungsreisen
- Ecuadorkontakte anderer Organisationen
- Austausch zu pastoralen Konzepten und gesellschaftspolitischen Stellungnahmen

## Das bisherige Engagement

Der SA Ecuador wurde 1994 gegründet. Seither besteht auch der Kontakt zum nationalen Laienrat in Ecuador. In zahlreichen Begegnungsreisen in Ecuador sowie in Deutschland wurden immer wieder neue Kontakte geknüpft.



2007 wurde mit CELCA ein Partnerschaftsvertrag geschlossen, der 2012 zum Jubiläumsbesuch erneuert wurde.

Wenn Sie Interesse an Ecuador und an der Partnerschaftsarbeit haben oder zu den jährlichen Partnerschaftstreffen eingeladen werden möchten, nehmen Sie bitte mit dem Sachausschuss Ecuador Kontakt auf.

## Partnerschaften auf verschiedenen Ebenen

- Erzdiözese München und Freising mit der ecuadorianischen Bischofskonferenz
- Diözesanrat der Katholiken der Erzdiözese München und Freising mit dem Consejo Ecuatoriano de Laicos Catolicas (CELCA, Laienrat der Katholiken in Ecuador)
- Katholische Landvolkbewegung mit den Diözesen Sucumbíos und Riobamba
- Kolpingverband und Fundación Kolping in Ecuador
- BDKJ (AK Amistad) und Pastoral Juvenil (Jugendpastoral) in Ecuador
- Viele Pfarreien und Gruppen:
  - unterhalten ständige Beziehungen zu ecuadorianischen Partnern
  - verkaufen Waren aus Ecuador

### Der Diözesanrat ist vertreten:

- Diözesaner Ecuador-Vergabeausschuss der Münchner Bruderhilfe im Bereich des Sozialwesens, der Gesundheit und der Bildung (aus dem Jahresetat der Erzdiözese München und Freising)
- Bundes-Ecuador-Netzwerk zur Entschuldung
- Runder Tisch Ecuador



### Unser Angebot an Sie

Für Medien, Vorträge, Arbeitshilfen sowie Anfragen zur Vernetzung, Referenten, und Materialanfragen wenden Sie sich an:

Diözesanrat der Katholiken  
Geschäftsführer: Josef Peis  
Schrammerstr. 3, 80033 München,

Tel: 089 2137-1261; Fax: 089 2137-271261

E-Mail: [dioezesanrat@eomuc.de](mailto:dioezesanrat@eomuc.de)



**Partnerschaft  
mit  
Ecuador**